

きたはら



平成25年5月31日
練馬区立北原小学校
学 校 通 信
NO. 539号

「創意工夫」の心を大切に

校長 表 迫 信 行

関東地方にも梅雨入り宣言がなされ、傘の手放せない季節となりましたが、学校の周囲を見渡すと、緑が色鮮やかな風景が見られます。

先月末に実施いたしました学校公開には、多くの保護者、地域の皆様に御来校いただきました。まずは、この紙面をお借りして、心からお礼を申し上げます。

始業時は、子供たちも少し緊張した面持ちで学習活動に取り組んでいましたが、時間が経つにつれ、日頃の頑張る姿を随所に見せてもらっていました。とても頼もしく思えました。

さて、先日、私が自宅で我が子の小学校時代のアルバム等を見返していましたら、夏休みに行った「空気砲の実験について」という自由研究の作品が出てきました。空気砲については、テレビ等でも様々な演示がなされ、その様子が紹介されていることは御存知かと思います。我が子もこのテレビ等での演示に興味をもち、「やってみたい。」のひと声で研究に取り組みました。最初は意欲的に実験装置の作成に励み、装置は完成したもの、実際に力強く装置の側面を叩いても、強い風が目標物まで届きません。装置に課題があるのか、それとも自分の叩き方が悪いのかと考え込み、そのうちに「もういいや。別なことをする。」と言い出しました。さすがにこれはいけないと思い、私が装置の叩き方も含め、いくつかのポイントを実演することで、少し工夫してみようとする気持ちが生まれたのか、研究が再び進み始めたことを思い出しました。…

日頃、学校で学習や生活をしている子供たちの様子を見ていると、時折、上記と似たような場面に出逢うことがあります。本当は素晴らしい力をもっているのに、ちょっとしたつまずきや難しいという気持ちだけで、本来の力を出せないでいる子供たちの姿です。教師が助言や支援をすることで子供たちの力を引き出すことは勿論ですが、子供たち自身、進んで見方を変えたり、方法等を工夫したりすることで、大きな力を發揮することができます。ちょっとした「創意工夫」の心が、大きな成果につながります。

「創意工夫」の心を大切に、何事にも取り組む子供たちの姿が校内の様々な場所で見られるようになって欲しいと願いつつ、全教職員で力を合わせ、これからも子供たちの健やかな成長にかかわっていきたいと思います。

引き続き、本校の教育活動に対する御理解と御協力をお願い申し上げます。



6月の行事予定



日	曜	予 定
1 日	土	開校記念日
2 日	日	
3 日	月	練馬区学力調査（6年） 前日健診（6年）
4 日	火	岩井移動教室始（6年）
5 日	水	
6 日	木	
7 日	金	岩井移動教室終（6年）
8 日	土	土曜授業（3校時まで）
9 日	日	
10 日	月	委員会活動 読書週間始
11 日	火	
12 日	水	【午前授業】 歯の講話（歯科校医 樋口先生）
13 日	木	安全指導 5校時授業
14 日	金	【水曜時程】
15 日	土	
16 日	日	
17 日	月	クラブ活動 クリーン運動 歯みがき指導（4年）
18 日	火	練馬区一斉防災訓練（引き渡し訓練） お話会
19 日	水	【午前授業】
20 日	木	お話会
21 日	金	水泳指導始
22 日	土	
23 日	日	
24 日	月	クラブ活動 自転車安全教室（3年）
25 日	火	学校公開 交通安全教室（1年） 水道キャラバン（4年）
26 日	水	
27 日	木	
28 日	金	定期健康診断終 お誕生日給食
29 日	土	
30 日	日	

第2土曜日の授業が始まります

6月8日から、第2土曜日の授業が始まります。全学年3校時までの授業となります。月曜日は振替休業日にはなりません。2月まで、8月以外に行います。御承知おきください。

6月に入り、とても暑くなる日もあるかと思います。そういった日、熱中症予防のため、水筒を持参してよいこととします。中身は水またはお茶でお願いします。なお、水筒を持ってくるにあたっては、衛生面について、十分に御留意ください。

今月の生活目標

楽しい遊びを考えよう

少しづつ日差しも強くなり、夏の気配を感じる季節になりました。湿度も高くなり、いよいよ梅雨が近付いてきています。普段は元気に校庭で遊ぶ子供たちも、雨の多い季節になると校舎内で遊ぶことが増えてきます。校舎内は湿気が多くなり、廊下も滑りやすくなる等の危険が予想されます。学校では、危険箇所の点検をし、子供たちにも休み時間に「安全に気を付けて工夫しながら過ごす」ことを指導していきます。

練馬区一斉防災訓練

6月18日に練馬区一斉防災訓練が行われます。午後3時に震度5の地震が発生したという設定で行います。発生後、保護者の皆様にお子様を引き取りに来ていただく訓練となります。詳細につきましては後日、お知らせいたします。御予定くださいますようお願いいたします。

交通事故を防ぐために

すでに御存じとは思いますが、5月17日、練馬区内で小学生が亡くなるという痛ましい交通事故がありました。横断歩道を横断中に自動車にはねられるという事故でした。

本校では、5月11日で集団登校が終わりましたが、子供たちの登下校の様子を見ていると、道路に広がって歩いていたり、ふざけながら歩いていたりという様子が見られます。また、放課後等、自転車に乗っているときも危ない様子が見られます。（自転車での交通事故も相変わらず多く起こっています。）

今月は3年生の自転車安全教室、1年生の交通安全教室を予定しております。交通安全について重点的に指導していきますが、どうぞ御家庭においても、お子様の様子を御覧になりながら、下記の点について、ぜひ御家庭でも改めてお子様と話し合って確認してください。

○道路を横断するときは、信号の有無にかかわらず一度必ず止まり、左右の安全を確かめて横断する。

○信号が青でも、曲がってくる自動車の動きなど、左右を確かめ、左右の自動車が止まつたことを確かめてから横断する。

○止まっている自動車の間から道路に出ることは、運転手から見えにくく危険なため、横断しない。

○交差点や見通しが悪い場所、停車している自動車の前では必ず、一度止まって、左右を確認する。絶対に飛び出さない。